
  

  

Pesca acusa trabas para contar 
con resolución de zonas contiguas 
Flota de la Región de Los Lagos lleva más de un mes sin poder operar en Aysén, pese a que se alcanzó un acuerdo y se 
ratificó con una votación. Artesales de la zona afirman que el nivel nacional espera pronunciamiento del comité 
científico técnico. 
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más de un mes delfin 
A: acuerdo de zonas 

contiguas entre los 

pescadores de las regiones 
deLos Lagos y Aysén y trasla 
votación de los buzos ayseni- 
nos para ratificar un nuevo 
convenio, aún nose ha emi- 
tido la resolución dela Sub- 
secretaría de Pesca y Acui- 
cultura que permite ala flo- 

  

Esta situación está gene- 
rando molestia en los hom- 
bres de mar de la zona que 
realizan el esfuerzo pesque- 
ro en el polígono definido 
como parte del acuerdo pa- 
ra la extracción de tres re- 
cursos -luga roja, almeja y 
erizo- no solo por el hecho 
detener paralizada su activi 
dad más de un mes, sino que 
ahora deben esperar el pro- 
nunciamiento de un comité 
científico sobre las pesque- 

rías. 
Asílo explicó José Agui- 

lar, representante de la Re- 
gión de Los Lagos en el Co- 
mité de Manejo de las Pes- 
querías Bentónicas, tras par- 
ticipar de una reunión vía 
telemática en la que espera- 
ban conocer la fecha en que 
se emitiría la resolución, pe- 
ro finalmente se les informó 
que deberían seguir espe- 
rando. 

“Hace tiempo que veni- 
mos haciendo reuniones co- 
mo comité birregional y 
ayer (miércoles) se suponía 

que nos iban a darla resolu- 
ción, suponiendo que se ha- 

bía hecho la votación y todo 
lonecesario para llegara un 
acuerdo de zonas contiguas, 
porque lo que habíamos en- 
tendido es que estaba porsa- 

lir la resolución”, afirmó el 
dirigente. 

Eneeste sentido, el queili- 
no expuso que “la Subpesca 
presenta al comité científico 
donde ellos nos aclaran que 
son ellos quienes deben dar 
el vamos a las zonas conti- 
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HACE UNAS SEMANAS SE LLEGÓ A UN ACUERDO ENTRE LAS PARTES. 

El problema está 
en quién debe 
hacer los estudios 
para que esto siga 
siga su curso con 
los tres recursos 
(almeja, luga y 
erizo)”. 

José Aguilar, dirigente. 

  

guas y que deben tener los 
antecedentes para darle cur- 
so a la pesquería. Esto signi- 
fica que lo único que ellos 
pueden acreditar eselerizo, 
porque ellos tienen los estu- 
dios”. 

Asimismo, el presidente 
del Sindicato de Armadores 
de Queilen añadió que, 
“aparte de eso, ellos dicen 
queno pueden dar el vamos 
ala luga roja y la almeja por- 
que no tienen los estudios 
científicos. El problema está 
en quién debe hacer los es- 
tudios para que esto siga su 

curso y los tres recursos que- 
den dentro del acuerdo”. 

Este tema generó moles- 
tiaentrelos pescadores, que 
ayer en la tarde emitieron 
una declaración como re- 

presentantes dela pesca ar- 
tesanal bentónica en la que 
dan cuenta de que tras a lo 
menos siete meses de nego- 
ciaciones, cinco reuniones 
formales del comité de ma- 
nejo y los acuerdos alcanza- 
dos, aún.esperan por la reso- 
lución. 

“Las autoridades del ni- 
vel central salen con este 
'nuevo requisito en una ne- 
gociación que ya lleva siete 
meses, dejando además en 
un descrédito el trabajo de 

los directores zonales (de 
Pesca) de ambas regiones, 
quienes han puesto todos 

sus oficios para alcanzar es- 
teacuerdo”, dacuenta el do- 
cumento. 

Junto con ello, expone 
que “la autoridad del nivel 
central nos presenta alter- 
nativas de solución para 
cumplir con el pronuncia- 

miento del comité científico 
técnico, alternativas que so- 
brepasan los acuerdos vi- 
gentes del comité de mane- 
jo, echando por tierra todo 
lo avanzado, dejándonos en 
absoluto descrédito frentea 
nuestras bases que han con- 
fiado en nosotros para el lo- 
gro del acuerdo”. 

Enla misma declaración 
sostienen que “se nos pide 
quela pesca artesanal entre- 
gueinformación  loscient£ 
ficos para declarar que las 
pesquerías involucradas son 
sostenibles, transfiriendo 
una vez más una responsa- 
bilidad del Estado anosotros 
los usuarios tradicionales de 
la actividad”. 

Para cerrar, los represen- 
tantes dela pesca bentónica 
puntualizaron que “mani- 
festamos nuestro rechazo a 

laformaenquelaautoridad 
del nivel central ha maneja- 
do este proceso de negocia- 
ción. No estamos en condi- 
ciones de tranquilizar a 
nuestras bases, no siendo 
responsables de las conse- 

meses de negociación, 
aseguran los dirigentes 
que lleva este tema 
entre ambas regiones. 

cuencias que esto tenga”. 
Por su parte, Alberto Mi- 

llaquén, director zonal de 
Pesca en Los Lagos, afirmó 
que“elacuerdose mantiene 
y estamos citando al comité 
científico, para el pronun- 
ciamiento deellos, y sacarla 
resolución que permite que 
los pescadores de Los Lagos 
puedan ir a la Región de 
Aysén; estamos viendo có- 
mo aceleramos la entrega 
del informe técnico”. 

Igualmente, mencionó 
que “estamos viendo eso, es- 
perando sacar la resolución 
en el menor tiempo posible, 
considerando quelos pesca- 
dores llevan un mes espe- 
rando cruzar a las Guaite- 
cas”.
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